



Postulat Candan Hasan und Mit. über die Schaffung eines Infrastrukturfonds

eröffnet am 21. März 2022

Der Regierungsrat wird beauftragt, die Schaffung eines Infrastrukturfonds zu prüfen, um die Finanzierung grosser Infrastrukturprojekte, insbesondere des Durchgangsbahnhofs Luzern (DBL), sicherzustellen und somit auch vorantreiben zu können.

Begründung:

Der DBL ist ein Schlüsselprojekt für die Mobilitätsentwicklung des Kantons Luzern und zur Erreichung verschiedener gesellschaftlicher, wirtschaftlicher und klimapolitischer Ziele. Die Kosten für den Durchgangsbahnhof liegen gemäss Planungsbericht der Regierung aus dem Jahr 2015 bei mindestens 2,4 Milliarden Franken (exklusiv Zufahrtsstrecken) und sind damit erheblich. Für einen Teil der Kosten wird der Kanton Luzern aufkommen müssen. Gemäss Regierungsrat setzt er sich im Rahmen seiner Möglichkeiten dafür ein, dass die Projektierung des DBL zügig vorangetrieben und optimal mit den Umfeldplanungen abgestimmt wird, sodass mit dem nächsten Ausbauschritt die Realisierung durch das Bundesparlament beschlossen wird und das Bauwerk anschliessend in Angriff genommen werden kann. Durch die Schaffung eines Fonds und die Sicherung der finanziellen Mittel kann gegenüber dem Bund ein starkes Signal ausgesendet werden, dass der Kanton Luzern neben dem Willen auch die harten finanziellen Kriterien für den Bau erfüllen will, damit der Baustart 2030 erfolgen kann.

Candan Hasan

Schwegler-Thürig Isabella
Schmutz Judith
Wimmer-Lötscher Marianne
Meier Anja
Meyer Jörg
Brunner Simone
Setz Isenegger Melanie
Budmiger Marcel
Ledergerber Michael
Lehmann Meta
Engler Pia
Schuler Josef
Schneider Andy
Fässler Peter
Widmer Reichlin Gisela
Muff Sara